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Quantifikatoren 

Quantifikatoren 
Numeralien bezeichnen Zahlen. Sie bilden eine selbstständige Wortart. 

Nach Numeralien fragt man: „(Kak) wjele?“ 

Vergleiche zum Beispiel: 

• jaden/jadna/jadno, dwa/dwě/dwě, tśo/tśi und styrjo/styri, pěś bis źewjeśaźewjeśźaset 

 

Ordinalien ordnen Gegenstände und Sachverhalte. Sie verhalten sich wie Adjektive. 

Nach Ordinalien fragt man: „Kótary?“, „Kótara?“, „Kótare?“ 

Vergleiche zum Beispiel: 

• prědny/prědna/prědne, drugi/druga/druge, tśeśi/tśeśa/tśeśe 

 

Wie verwendet man Numeralien mit Substantiven? 
Nach dem Numerale jaden steht das Substantiv im Nominativ Singular. 

Vergleiche zum Beispiel: 

• jaden psyk, jadna rostlina, jadno awto 

Nach dem Numerale dwa steht das Substantiv im Nominativ Dual. 

Vergleiche zum Beispiel: 

• dwa psyka, dwě rostlinje, dwě awśe 

Nach den Numeralien tśi und styri steht das Substantiv im Nominativ Plural. 

Vergleiche zum Beispiel: 

• tśo psyki, tśi rostliny, styri awta 

Nach den Numeralien pěś bis źewjeśaźewjeśźaset steht das Substantiv im Genitiv Plural. 

Vergleiche zum Beispiel: 

• pěś psykow, źaseś rostlinow, pěśźaset awtow 

 

Beachte! 

Bei Numeralien mit Komma muss man darauf achten, welche Zahl hinter dem Komma steht. 

Vergleiche zum Beispiel: 

• 1,2 kilograma, 1,3 litry, 1,5 metrow 
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Quantifikatoren 

Wann dekliniert man Numeralien und Ordinalien? 
Ein Großteil der Numeralien und alle Ordinalien werden als Satzglied dekliniert. 

Die Numeralien jaden bis styri werden stets dekliniert. 

Vergleiche zum Beispiel: 

• z jadnym gólcom powědaś 

• z dwěma gólcoma powědaś 

• z tśomi gólcami powědaś 

• ze styrjomi gólcami powědaś 

 

Die Numeralien pěś bis źewjeśaźewjeśźaset werden in Wortgruppen regulär nicht dekliniert. 

Falls sie dennoch in deklinierter Form verwendet werden, dann nach dem Beispiel tśo/tśi 

und styrjo/štyri. 

Vergleiche zum Beispiel: 

• z pěś gólcami powědaś 

oder 

• z pěśomi gólcami powědaś 

 

Beachte! 

Falls die Numeralien pěś bis źewjeśaźewjeśźaset Subjektteil sind, steht das Prädikat im 

Singular. 

Vergleiche zum Beispiel: 

• Pódla łopjenow lažy źaseś pisakow. 

• Na narodninskem mazańcu jo pěś swěckow zatkatych. 

 

Welche Numeralien verwendet man mit Pluraliatantum? 
Pluraliatantum zählt man mit den besonderen Numeralien jadne, dwóje, tśoje, stwóre, 

pěśore usw. 

Vergleiche zum Beispiel: 

• jadne źurja 

• dwóje sanje 

• tśoje jeanse 


